

# Napoleón Bonaparte y la restauración



Edufuturo

## **Antecedentes**

El Imperio Napoleónico, también conocido como primer imperio francés, inicia en 1799, cuando Napoleón Bonaparte participa en un golpe militar y toma el poder en Francia, esto ocurrió el 9 de noviembre de 1799 o el 18 Brumario, de acuerdo al calendario republicano.

Bonaparte tenía tras de sí una brillante carrera militar y mucha popularidad. Había ganado varias batallas y obtenido dinero, como botín de campaña, para las arcas de Francia.

En 1789 había triunfado la revolución francesa y después de 10 años de constantes cambios, la población estaba descontenta, ya que sus necesidades seguían sin estar cubiertas y consideraban que el nuevo gobierno, republicano, era corrupto. La situación económica, política y social no era estable, esas eran las condiciones cuando se da el golpe de estado. Al poco tiempo se instituye el Consulado y Bonaparte es nombrado su primer cónsul.

## **El imperio**

Napoleón le da estabilidad y crecimiento económico a Francia, tenía muchas personas que simpatizaban con su causa y con su ideal, de ampliar el poder de Francia y ampliar los límites del imperio. Entre los logros de su gobierno, pueden mencionarse que la economía se estabilizó y tuvo crecimiento, restableció el orden

interno, reorganizó la administración pública, redujo la inflación y restableció relaciones cordiales con la iglesia.

Al cabo de dos años, aprovechando su gran popularidad, se declara cónsul vitalicio. Sus poderes y su popularidad cada vez crecían más y aprovechando esta coyuntura, en 1804 convoca a un plebiscito y se corona emperador de los franceses.

Lleva a Francia y a gran parte de Europa a una serie de invasiones y consiguientes anexiones que día a día fortalecen al imperio francés. Con el fin de desestabilizar a Inglaterra, le declara un bloqueo comercial y para hacerlo cumplir, invade militarmente la península Ibérica. Coloca en el trono de España a su hermano y de esta forma desestabiliza el poder que España tenía en sus provincias de América. Esta situación es la que favorece los movimientos independentistas de Hispanoamérica.

Fueron 10 años de guerras interminables, que si bien, le dieron mucha gloria y poder, terminaron por agotar las arcas del imperio, la gente estaba cansada de tanta muerte y de la pobreza. En consecuencia, su apoyo popular decrece, los jóvenes, al principio tan entusiastas, desertan de sus filas o se niegan a participar en su ejército. El régimen es déspota y hay censura y represión por parte de la policía a la población.

## Caída del imperio

### Restauración de la monarquía

Poco a poco se va derrumbando la popularidad y apoyo que tenía Napoleón. Con los resultados de la invasión a Rusia, en donde se perdieron muchas vidas, llega el golpe final que termina con su credibilidad. La derrota de su ejército, fortalece a Inglaterra, su más grande enemigo y a los aliados de esta y se ve forzado a renunciar en 1814. Es exiliado a la isla de Elba, frente a las costas italianas.

Inglaterra y sus aliados forman una coalición, que ocupa Francia y empieza el movimiento de la Restauración: se reúnen en Viena, para decidir el destino de Europa y restablecer las monarquías. Uno de los resultados del Congreso de Viena, fue el restablecimiento de la monarquía en Francia.

La nueva monarquía no dura mucho tiempo, ya que cuando se restablece, los antiguos nobles regresaron y quisieron recuperar sus privilegios de clase y el pueblo se volvió en su contra.



Aprovechando ese descontento, Napoleón regresa y durante 100 días logra mantenerse en el poder, al cabo de los cuales es derrotado en la famosa batalla de Waterloo, por el ejército inglés. Napoleón es exiliado a la isla de Santa Elena en el océano Pacífico, en donde fallece en 1821.

El Congreso de Viena, restauró las monarquías, pero nada volvió a ser como antes, el antiguo régimen no pudo ser restablecido en su totalidad, a pesar de que los gobernantes, fueron obligados a adoptar constituciones, no pudieron mantenerse mucho tiempo en el poder, pues desatendieron los principios difundidos por las revoluciones burguesas. En el transcurso del siglo XIX, una nueva ola de revoluciones estremecía a Europa, derrumbando gobernantes en varios países.

# Referencias

<http://www.paxala.com/el-imperio-napoleonico/>

<http://www.historiacultural.com/2010/12/imperio-de-napoleon-bonaparte.html>

[http://www.biografiasyvidas.com/biografia/n/napoleon\\_i.htm](http://www.biografiasyvidas.com/biografia/n/napoleon_i.htm)

[https://www.ecured.cu/Napole%C3%B3n\\_Bonaparte](https://www.ecured.cu/Napole%C3%B3n_Bonaparte)

[www.pixabay.com](http://www.pixabay.com)